

***Lacerta strigata*** subspec.?

Auf der Insel Naxos sah ich vom Auto aus eine große Smaragdeidechse mit auffallender, hellblauer Kopfunterseite über die Straße laufen. Ein zweites Stück sah ich ganz flüchtig in hoher Vegetation verschwinden. Es kam trotz langem Warten nicht mehr zum Vorschein. Alle meine Bemühungen, auf Naxos Smaragdeidechsen zu erhalten, waren vergeblich.

Smaragdeidechsen sind eben, wie ich schon 1953, S. 775 und 781, ausführte, auf allen Kykladen-Inseln, auf denen sie vorkommen, ziemlich selten und wegen ihrer Scheuheit und Schnelligkeit schwer zu bekommen. Fest steht, daß die Männchen auf Naxos, Paros und wahrscheinlich auch auf Ios blaue Kopfunterseiten

haben und sich dadurch von allen festländischen *strigata-trilineata*-Formen unterscheiden. Mit den auch blaukehligen Formen *wolterstorffi*, *diplochondrodes* und *polylepidota* haben sie aber sonst nichts gemein.